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一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 １  

２ ６ 下地 信男 ４  

３ ３ 砂川 和也 ７  

４ 12 仲間 誉人 ９  

５ ２ 下地 茜 11  

６ 16 前里 光健 13  

７ 14 下地 信広 16  

８ １ 久貝 美奈子 18  

９ ８ 狩俣 政作 23  

10 11 上地 堅司 25  

11 ５ 富浜 靖雄 27  

12 10 池城 健 28  

13 ４ 狩俣 勝成 30  

14 13 平良 和彦 32  

15 ９ 山下 誠 33  

16 18 長崎 富夫 35  

17 17 西里 芳明 38  

18 21 粟国 恒広 39  

19 19 友利 光德 40  

20 23 平良 敏夫 43  

21 ７ 新里 匠 44  

22 20 上里 樹 46  

23 24 山里 雅彦 48  

 



 

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

３．福祉行政について 

１．物価高騰に係る水道料金（基本料金）の免除について 

①原油価格、物価高騰により経済的に厳しい環境に置かれて

いる市民及び事業者の皆様を幅広く支援するため水道料金

の基本料金を免除すべきと考えます。市長の見解を伺う。 

２．新総合体育館建設用地について 

①建設候補地３か所に決定した経緯について伺う。 

②用地選定委員から３候補地以外の意見の有無と建設用地の

最終決定の前に、広く市民アンケート調査及び意見等を求

めるべきと考えます。当局の見解を伺う。  

③予算確保のめど及び今後のスケジュール等の概要について

伺う。 

３．上野トロピカルフルーツパークの活性化及び再整備につい

て 

①上野トロピカルフルーツパークの活性化及び魅力ある公園

整備に向けた民間事業者による施設に対する事業提案の進

捗状況と今後の見通しについて伺う。 

４．市税の徴収強化対策について  

①令和３年度の市税の収入状況が前年度の 97.2％に比べて

0.8％上回り、市税の収入済額は前年度と比較して全体的

に 723 万 6,755 円減少しております。市税は主要な自主財

源で収納強化は財政健全化の根幹であります。収納率の向

上に向けた今後の取組について伺う。 

５．バス停上屋の整備について 

①宮古管内におけるバス停上屋の現状と雨天時や夏場の炎天

下における利用者対策は急務であります。バス停上屋の整

備計画について伺う。 

 

１．2023 年産サトウキビ生産見込み調査について 

①2023 年産サトウキビ生産見込み第１回調査による面積、作

付体系等について伺う。 

 

１．住民健診・がん検診対策について 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．公共下水道について 

 

 

 

 

 

 

７．地域振興について 

 

①住民健診・がん検診が新型コロナ感染拡大の影響で、集団

健診が中止や延期、期間短縮によって受診機会が減少し、

更に長引くコロナ禍で健診会場から足が遠のいている傾向

にあるといわれますが、現状と受診者増対策に向けた今後

の取組について伺う。 

 

１．名嘉山ウナトウ地域の犬・猫の保護活動団体と地元住民側

が対立している事件の解決に向けた行政指導について 

①名嘉山ウナトウ地域における犬・猫の保護活動団体による

騒音・悪臭等によって、被害を受けている名嘉山ウナトウ

地域住民と保護活動団体との対立がエスカレートしており

ます。解決に向け早急に行政指導が必要と思慮します。当

局の見解を伺う。      

 

１．水道水及び地下水からの農薬検出について 

①宮古島地下水研究会による 2021 年 11 月に本市で採取した

地下水、水道水及び市民の尿からそれぞれ複数の農薬成分

が検出されたと公表し、採水地点などでの農薬濃度調査の

実施と結果の公表を求めております。本件に関して、多く

の市民が水道水に対する心配と不安を持っております。水

道法で定める水質基準のクリアと市民への不安払拭を当局

はどのように捉え対処する考えなのか伺う。 

 

１．本市における公共下水道の加入率と整備率等について  

①本市における公共下水道の加入率と整備率について伺う。 

②家庭からの排水が環境に及ぼす影響を考慮し、市民に対す

る公共下水道への早期加入を促すためにも、下水道管から

各戸への排水管引き込み費用の一部を助成すべきと考えま

す。当局の見解を伺う。 

 

１．千代田公民館の建て替えに伴う進捗状況について 

①千代田公民館の建て替えに伴う事業の概要について伺う。 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

８．文化振興について 

 

 

 

 

 

９．文化財の保護・保存と

指定及び整備、管理につ

いて 

２．野原公民館・大嶺公民館の建て替えについて 

①野原公民館・大嶺公民館の老朽化が進み建て替えに向けて

両自治会の強い要望がある。事業採択に向けた取組につい

て伺う。 

 

１．文化ホールの機能向上対策について  

①新型コロナ感染拡大の影響により文化芸術活動が停滞して

おります。今後市民が芸術文化への関心を深めるためには

文化拠点施設の充実が重要と考えますが、文化ホールの機

能向上対策を今後どのように図る考えなのか伺う。 

 

１．名嘉山駐在所記念碑の保護・保存と文化財指定について 

①区分創立兼名嘉山駐在所建設記念碑について 

県内で唯一無二の存在と云われる「駐在所記念碑」を後世

に広く継承し保護及び保存する観点から、行政当局が手立

てを行い文化財に指定すべきと考えます。当局の見解を伺

う。 

２．上野新里に生息する天然記念物ツマグロゼミの繁殖対策と

増殖施設の整備及び管理について 

①天然記念物ツマグロゼミが年々減少し存亡の危機にありま

す。また、増殖施設が老朽化に伴い機能を維持していない

状況にあります。繁殖に向けた取組と増殖施設の整備及び

管理について伺う。 
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発言順位 2 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

１．与那覇湾及び周辺利活用基本計画について 

①平成 24 年に与那覇湾がラムサール条約湿地に登録された

ことを受け、市では与那覇湾を将来に渡って保全し、活用

していくことを目的に与那覇湾及び周辺利活用基本計画を

策定しております。計画に基づく事業の進捗状況について

伺います。 

②計画には干潟の保全・再生や自然観察拠点の整備、交流・

学習推進のためのエリア整備等、多くの事業が示されてい

ます。これらの計画について、今後どのように事業を実施

していくのか、当局の見解を伺います。 

③基本施策として、基本目標２、持続的な利活用による地域

づくり、（４）すぐれた景観地の創出、１）海岸沿道の景

観整備があります。沖縄製糖工場前の赤名宮御嶽から消防

団下地分団詰所までの区間は護岸も整備され、与那覇湾を

望む景観は多くのひとを魅了する景勝地であるが、当区間

の沿道や護岸は雑木が繁茂し、景観を損ねている状況にあ

ります。この区間を基本計画に基づき、雑木を除去し、植

生を施し、景観改善のための整備事業を実施していただき

たい。当局の見解を伺います。 

２．宮古島市政策参与報酬について 

①今定例会提案の議案第 68 号、一般会計補正予算（第４

号）において、政策参与報酬 201 万円が計上されていま

す。政策参与報酬については当初予算に 1名分 216 万円計

上されています。増額補正の理由として、４月から新たに

１名の追加任命があり、政策参与が２名となったため予算

が不足する状況になったと答弁しています。予算措置がさ

れない中での任命であり、不適切な予算執行だと考えま

す。当局の見解を伺います。 

 

１．下地地区の放課後児童クラブの整備について 

①６月定例会において、福祉部長は教育委員会の担当課との

協議の中で、設置場所は下地小学校ランチルームを解体し
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発言順位 2 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

３．水産業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．地域振興イベントにつ

いて 

 

 

た後に整備することで調整しており、県とも調整を進めて

いくと答弁しています。その後のランチルームの解体や県

との調整の進捗状況について伺います。 

 

１．漁港の維持管理・環境整備について 

①令和３年度決算における各漁港の維持管理費を示してくだ

さい。 

②棚根漁港では漁港管理のために設置されたプレハブは台風

で破損し、長年放置された状況にあります。また、周辺は

雑木が繁茂し、トイレまで木の根が伸びて使用不可の状況

にあります。船主会等からトイレの再整備と周辺環境の改

善を求める声があります。当局の見解を伺います。 

 

１．中学校における部活動の地域移行について 

①スポーツ庁と文化庁は公立中学校の休日の部活指導を 2025

年度までに地域に移行することとし、2023 年から３年間は

改革集中期間としてこの改革を推進することにしていま

す。これまでの中学校部活の指導は主に教師が担ってきま

したが、この改革で人材の確保、指導の質等による地域間

格差、報酬などが発生した場合、家庭の負担などの課題が

浮かび上がってきます。この改革に対する今後の取組につ

いて伺います。 

②地域の受け皿づくりに向けて体育協会、地域型総合スポー

ツクラブ、スポーツ少年団等の育成強化が求められます。

この改革を契機に社会体育施策の充実を図り、市民の体

育・スポーツへの参加を推進すべきと考えますが、市の見

解を伺います。 

 

１．サニツ浜カーニバルの廃止について 

①本年６月 24 日の実行委員会総会において、廃止が決定し

ました。大会長である市長は「せっかく 29 回まで続いて

きた。その良さを引き継げるような新たなイベントができ

5



 

発言順位 2 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

６．市営住宅の管理につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．選挙における期日前投

票について 

ないか検討したい」とマスコミにコメントしていますが、

新たなイベント実施の可能性について、市長の見解を伺い

ます。 

 

１．使用料未納者への対応について 

①令和３年度決算において、住宅使用料の収入未済額が対前

年度で増加し、監査委員による審査意見書において「厳正

かつ的確な滞納整理を要望する」との指摘があります。当

該年度中の使用料未納者は何件か。 

②監査委員の指摘に対しどのような対策を講じるか、当局の

見解を伺います。 

③市営住宅において入居者不在のまま数年間放置された部屋

があり、周辺の入居者や自治会から改善要望があります。

同市営住宅の入居者からは、市営住宅への入居希望が多い

中、入居者不在のまま使用されず、長年放置している状況

に疑問を呈しています。市はこのような案件にどのように

対応してきたのか、伺います。 

 

１．期日前投票所の増設について 

①去る７月の参議院選挙、今月の沖縄県知事選挙における期

日前投票所は総合庁舎に１か所のみ開設され、旧町村部で

の開設を要望する声が多くの市民から寄せられています。

特に高齢者の方々からは近くて気軽に行ける場所への開設

を望む声があります。旧町村部に期日前投票所が開設でき

ない理由は何か。 

②旧町村部に期日前投票所を開設することについて選挙管理

委員会の見解を伺います。 
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発言順位 3 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農村整備行政について 

 

 

 

 

２．畜産行政について 

 

 

３．公園行政について 

 

 

 

 

４．街灯・防犯灯・防犯カ

メラ行政について 

 

 

５．海面・海浜・海岸行政

について 

 

 

 

６．廃棄物行政について 

 

７．道路行政について 

 

 

８．パイナガマビーチ行政

について 

 

 

 

１．下地の竹アラ地区ほ場整備工事について 

①進捗状況について伺う。 

２．砂川第２地区ほ場整備工事について 

①進捗状況について伺う。 

 

１．宮古食肉センター経営状況について 

①赤字改善の市の取組について伺う。 

 

１．学童レオクラブの子供たちが、夏休み期間中、盛加越公園

にてごみ箱を設置しポイ捨ての増減の実証実験を行った件に

ついて伺う。 

２．根間公園の放置バイク・自転車について市の取組を伺う。 

 

１．宮古島の街が暗い、街灯・防犯灯が少ないとの声が多く聞

かれる。特にイーザト周辺が暗く、怖い。怖くて歩きたくな

いとの声が多い。市の対応について伺う。 

 

１．遊泳区域漁業権指定区域について 

①侵入禁止のブイ設置の実証実験のスケジュールについて伺

う。 

②条例制定のスケジュールについて伺う。 

 

１．廃棄物減量等推進審議会は開かれたのか伺う。 

 

１．平良字下里 1090-１の縁石除去について伺う。 

２．来間島の里道コンクリート階段施工について伺う。 

 

１．コインシャワーが 100 円２分の根拠について伺う。 

２．あずまやが立入禁止になっているが、いつ頃改修予定か伺

う。 

３．現在のシャワー室の反対側（宮古総合実業高校）に簡易シ

ャワーを設置して欲しいとの要望がある。設置の計画はある
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発言順位 3 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

９．観光行政について 

 

 

 

10．人事行政について 

か伺う。 

 

１．観光地のトイレ衛生環境について、汚い、使いづらい等の

意見が色々寄せられる。観光地のトイレの清掃や整備に財源

は十分と考えているか伺う。 

 

１．人事評価制度で、部下から上司を評価する制度の導入はで

きないか伺う。 
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発言順位 4 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

４．漁業行政について 

 

 

 

 

５．消防行政について 

 

 

 

１．航空自衛隊ブルーインパルス曲技飛行について 

 ①開催について市長の見解を伺う。 

 

１．観光地について 

 ①牧山公園整備について 

  ア．整備スケジュールについて伺う。 

  イ．具体的にどのような整備を行うのか伺う。 

 ②三角点について 

  ア．現在の対応について伺う。 

  イ．整備計画はあるか伺う。 

 ③海浜利用等について 

  ア．水上バイク利用規制はあるか伺う。 

  イ．水上バイク利用に関する条例制定について伺う。 

  ウ．海浜利用海洋基本計画について伺う。 

 ④二次交通について 

  ア．タクシー運転手不足について伺う。 

  イ．運転手確保のため市としてタクシー事業者への支援策

はあるか伺う。 

 

１．サトウキビ収穫について 

 ①製糖操業期間について伺う。 

②早期収穫について伺う。 

 

１．物価高騰について 

 ①漁業者への支援について 

  ア．どのような支援を行ったのか伺う。 

  イ．エサ代・漁具等の支援はあるのか伺う。 

 

１．伊良部地区消防について 

 ①消防庁舎について 

  ア．耐用年数について伺う。 

  イ．建て替えの計画はあるか伺う。 
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発言順位 4 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

６．環境衛生行政について 

 

 

 

７．地域振興行政について 

 

 

 

８．都市計画行政について 

 ②人員配置、体制強化計画はあるか伺う。 

 ③救急搬送について伺う。 

 

１．白鳥苑について 

 ①運営について伺う。 

 ②今後の方針について伺う。 

 

１．旧伊良部庁舎跡地について 

 ①跡地利用について 

  ア．跡地利用の計画はあるか伺う。 

 

１．伊良部カントリーパークについて 

 ①トラック・フィールドの整備について伺う。 
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発言順位 5 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一括・再質問から一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産業行政につい 

て 

 

 

 

 

１．離島医療体制確保支援事業について 

①専門診療の受診が困難な離島の住民の渡航費などを支援す

る「離島患者等通院費支援事業」は、令和４年度より「離

島医療体制確保支援事業」へ変更になった。県の制度変更

に伴い市の負担も軽減されるなかで、本市における支援拡

充の検討があるか伺う。 

２．ひとり親支援事業について 

①令和３年３月定例会において、ひとり親支援について、課

題の解決およびニーズの精査をし取り組んでいきたいと答

弁があった。ひとり親支援に関する今後の本市の取組につ

いて伺う。 

 

１．宮古島市適応指導教室「まてぃだ教室」について 

 ①昨年度実績について伺う。 

 ②運営体制について伺う。 

２．鏡原中学校について 

 ①鏡原中学校は来年度、入学する児童の数が増え、一クラス

増加の見込みと聞いている。教室増設の予定と進捗を伺

う。 

 ②校舎の建て替え計画について 

  ア．本市の小中学校の校舎について、建て替えが必要とさ

れる施設（老朽化比率 80％以上）は幾つあるか伺う。 

  イ．本市における校舎の総合的な建て替え計画はあるか伺

う。 

ウ．鏡原中学校の校舎建て替えについて伺う。 

 

１．死亡牛の適正処理について 

①本市では、死亡した牛の不法投棄などの問題から、死亡牛 

の適正処理の支援体制を検討してきた経緯がある。背景に 

は死亡牛の適正処理費用が一頭につき数万かかるなど、県 

内他市に比較して高い農家負担がある。令和３年３月定例 

会においては、冷凍コンテナによる海上輸送に取り組んで 
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発言順位 5 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一括・再質問から一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

５．市民行政について 

 

いきたいとの答弁があるが、その後の進捗について伺う。 

２．下地島空港県有地について 

下地島空港周辺の県有地は昭和 46 年に県が買い上げ、「政

府が使用するまで無償で耕作を認める。ただし、耕作中及び

明渡し時における各補償は行わない」とする確認書のもとに

耕作が続けられてきた経緯がある。県は耕作者に対し令和６

年度末に土地の立ち退きを提示しているが、本件について次

のとおり伺う。 

①下地島残地の県有地における耕作面積および耕作者数。 

②現在、下地島残地の県有地で耕作される農作物品目と、そ

の収穫高。 

③令和６年度以降、県有地明け渡しが行われた場合の経済的

損失についての市の見解。 

 

１．地下水モニタリング調査にかかる地下水審議会について 

本市は、宮古島の地下水よりネオニコチノイド系農薬が微 

 量ながら検出されたことを受け、地下水モニタリング調査に

かかる地下水審議会を行うとしている。以下のとおり伺う。 

①目的を伺う。 

②学術部会の委員はどのように決められるか伺う。 

 

１．宮古島市は 2017 年以降、自衛官募集のため 18 歳を迎える

住民の名簿を自衛隊に提供しているとの報道があった。以下

のとおり伺う。 

①国の定める個人情報の保護に関する法律では、個人情報を

第三者に提供する際には本人の同意を得ることを原則とし

ている。本市は自衛隊への住民名簿の提供に際し、本人同

意を得る機会を設けているか。 

②福岡市や大阪市などが事前に自衛隊への名簿提供を周知

し、除外を希望する人の申請を受け付けているとされる。

今後の本市においての対応を伺う。 
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発言順位 ６ 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．食の自立支援制度について 

福祉部高齢者支援課によって食の自立支援制度が実施され

ている。以上を踏まえ伺う。 

①食の自立支援制度の概要について伺う。 

②近年における予算と利用者数の伸び率について伺う。 

③本事業の今後の拡充について伺う。 

 

１．学力向上の取組について 

７月 29 日の新聞で、全国の小学６年生と中学３年生が受

けた 2022 年度全国学力・学習状況調査の結果が報道され

た。テストは国語と算数・数学、理科の３科目で、中学生の

平均正答率は全教科で県平均と同値か上回る結果となった。

小学生は全科目とも昨年より県平均、全国平均との差が縮ま

ったものの、今年度も県平均を下回った。以上を踏まえて伺

う。 

①小学校・中学校の全国学力調査の結果について教育委員会

の見解を伺う。 

②文部科学省は、正答率が概ね 80％以上のものを「成果とし

て認められる内容」、正答率が概ね 70％以下のものを「課

題として考えられる内容」と示している。この正答率の考

え方について教育委員会の見解を伺う。 

③今後の「確かな学力の向上」に向けた教育委員会の取組に

ついて伺う。 

２．鏡原小学校体育館建て替えについて 

鏡原小学校の体育館は市内で一番古く、建て替え時期が過

ぎている。以上を踏まえて伺う。 

①以前から建て替えの要望が来ていたと思うが、現在の状況

について伺う。 

３．鏡原中学校校舎建て替えについて 

鏡原中学校の校舎も建て替え時期が過ぎ老朽化している。

以上を踏まえて伺う。 

①校舎が建て替え時期を過ぎていることに加え、生徒数が増
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発言順位 ６ 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．港湾行政について 

 

 

 

 

 

 

 

加したことで教室やトイレが足りない状況であり、学校か

らは改善を求める声があがっている。教育委員会の見解を

伺う。 

②校舎建て替えの予定の有無や今後の予定について伺う。 

４．鏡原小中一貫校構想について 

約２年半前（コロナ禍前）に教育委員会と共催し、地元の

自治会長やＰＴＡの代表と小中一貫校設置についての話し合

いを行った。地元の皆さんからは小中一貫校設置についての

希望があがった。以上を踏まえて伺う。 

①２年前当時の教育委員会は、一貫校による小学校から中学

３年生まで一貫した教育課程の中で連続性を持たせること

が今後の義務教育には必要であると考えていた。加えて、

鏡原幼小中学校のハード面の課題（小学校体育館・中学校

校舎の老朽化をはじめ、グラウンドの水捌けの問題、小中

学校共に児童生徒の増加による教室や特別支援クラス教室

の不足、トイレも不足している状況である。また、インク

ルーシブ教育を推進していくためのバリアフリー化などハ

ード面の課題）を踏まえ、一貫校設置への取組を地域と教

育委員会と共に進めていた。現教育委員会の一貫校設置に

対する考えを伺う。 

②一貫校設置が遅くなるのであれば、早めに小学校体育館と

中学校校舎の建て替えを進めて欲しいという声もある。教

育委員会の見解を伺う。 

 

１．平良港総合物流センターについて 

島内ストック機能を強化するための平良港総合物流センタ

ーが３月末までに完成し、供用が開始されている。当初は物

流センターの設置により、品薄解消などに寄与することが期

待されていたが、先日発生した台風 11 号の影響によって、

市内の小売店では食品や飲料水の棚が空になるなど、品薄状

態は解消されなかった。以上を踏まえて伺う。 

①物流センターの運用に課題があったため、品薄状態が解消
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発言順位 ６ 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

４．市長の政治姿勢につい 

て 

 

されなかったと考える。当局の見解を伺う。 

②今回の台風 11 号に備えて、物流センターはどれくらい活

用できたのか伺う。 

 

１．議案への質疑に対する市長の発言について 

令和４年第６回宮古島市議会定例会における質疑の中で、

議員からの質疑に対して市長から「詳細についてはこの質疑

の中でだいぶ重複しているので、一般質問で質問いただきた

い」旨の発言を行い、質疑が一時中断した。以上を踏まえて

伺う。 

①議員の質疑を阻害する発言であると考えられるが、市長発

言の真意を伺う。 
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発言順位 ７ 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．台風 11 号、12 号の襲来で食料品不足が起き、特に乳製品

については購入することができなかった。そこでお伺いしま

すが、平良港総合物流センターの供用開始により物流需要の

対応、生活物資の補給の面でどう変わったのか伺う。 

①利用状況について伺う。 

②課題について伺う。 

２．令和６年度末において沖縄県に明け渡しが提示されている

下地島農業利活用について、県の計画では観光リゾートゾー

ンに 279ha、空港及び航空関連ゾーンに 395ha、農業的利用

ゾーンに 85ha,緑化関連ゾーンに 138ha、自然環境保全ゾー

ンに 71ha、計 968ha の事業提案箇所の概要が示されておりま

すが、観光リゾート・コミュニティーゾーンに専業農家もお

り、全面明け渡しとなると生活できなくなる危機に陥りま

す。観光も重要ですが、農業も地元にとっても県にとっても

重要な産業です。85ha の農業ゾーンは市有地で賃貸契約を結

び耕作が継続できる見通しですが、県有地である観光ゾーン

の一部に農業ゾーンを設け市有地と同様耕作できれば地元を

生かした、バランスのとれた計画になると思いますが市長の

見解を伺う。 

３．宮古島市のエコアイランド構想について、再生エネルギ

ー・カーシェアリングを含めた見解を伺う。 

①電気自動車普及促進事業について公用車、民間、個人所有

の電気自動車は何台あるのか伺う。 

②充電器設置場所について何カ所あるのか伺う。 

③市独自の電気自動車購入時の補助について伺う。 

４．国の追加物価対策５万円給付について 

①宮古島市の住民税非課税世帯は何世帯あるのか伺う。 

②住民非課税世帯以外の対象者はどのような方か伺う。 

③前年の合計所得金額（低所得の基準額）の宮古島市の定め

た金額を伺う。 

５．総合福祉センター（仮称）の建設について、去る７月 12

日に福祉関係団体７団体の連盟で要請があったかと思います
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発言順位 ７ 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

２．農林水産行政について 

   

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．環境衛生について 

 

 

５．観光行政について 

 

６．スポーツ協会の運営に

ついて 

が、市長の見解を伺う。 

６．政策参与について伺う。 

 

１．宮古製糖伊良部工場の操業期間について進捗状況を伺う。 

２．労働力不足対策として農福連携を掲げていますが、これま

でどのような取組をされているのか伺う。 

 

１．介護保険の介護が受けられるサービスは何種類宮古島市に

はあるのか伺う。 

２．前年度の敬老祝い金の給付対象者と振り込み件数を伺う。 

３．今年度の振り込み件数を伺う。 

 

１．苦情処理の決裁は局長止まりか伺う。 

２．ごみ収集の時間帯について 

 

１．池間大橋のトイレについて 

 

１．スポーツ協会の運営について定款等法令を遵守して運営さ

れているのか伺う。 

①行政はどのように関わっているのか伺う。 
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発言順位 ８ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長公約について 

 ①市長の公約の進捗について 

  ア．座喜味市長就任から１年半になります。市長の掲げた

公約の進捗状況について伺います。 

 

１．障がい者雇用について  

 ①市役所の障がい者雇用について 

ア．市役所においては、「障がい者活躍推進計画」を策定

し、障がい者雇用に取り組んでいると思いますが、計画

の進捗状況について伺います。 

②民間企業の障がい者雇用について 

ア．民間企業の障がい者雇用促進のために、市はどのよう

な取組をしているか伺います。 

２．第２期障がい児福祉計画について 

 ①医療的ケア児の支援について 

  ア．医療的ケアが日常的に必要な子供たち（医療的ケア

児）の人数は、現在何人ですか。 

  イ．医療的ケア児等に関するコーディネーターの配置はあ

りますか。 

 ②小児慢性特定疾病児童等日常生活用具給付事業について 

  ア．令和２年度、令和３年度の申請件数と認定件数を伺い

ます。 

  イ．却下の主な理由について伺います。 

３．ひとり親家庭生活支援事業について 

 ①ひとり親家庭生活支援事業（ゆいはぁと事業）について伺

います。 

  ア．本市のひとり親世帯数を伺います。 

  イ．市長公約で掲げている「ひとり親家庭生活支援事業

（ゆいはぁと事業）」について、進捗状況を伺います。 

４．沖縄子供の貧困緊急対策事業について 

 ①拠点型子供の居場所運営支援事業について 

ア．一般的な居場所では対応が困難な、不登校、ひきこも
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発言順位 ８ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

り、発達障害、非行の子供たち、及びその保護者を支援

する「拠点型子供の居場所」設置について、進捗状況を

伺います。 

 ②居場所型学習支援教室について   

  ア．市内にも居場所型学習支援教室が４か所設置されてお

ります。場所の選定、学習環境の改善・施設修繕につい

て伺います。 

５．介護予防事業について 

 ①回復期リハビリテーション病院（病棟）について 

  ア．回復期リハビリテーション病院（病棟）は、脳梗塞を

発症したり、転倒骨折をした方の退院後の歩行の再獲

得、在宅復帰を目指すための施設です。早期のリハビリ

テーションは、体の運動機能の回復だけでなく、心理

的・社会的な回復にも繋がります。宮古島市において

も、設置が必要だと考えますが、市としての見解を伺い

ます。 

 

１．ポイ捨てごみについて 

 ①ごみ箱設置について 

  ア．市内の至るところに、ポイ捨てごみが目立ちます。基

本ごみは持ち帰ることが前提だと思いますが、なかなか

ごみが減らない現状があります。まちをきれいにするた

めにも、ごみ箱の設置が検討できないか伺います。 

２．漂着ごみについて 

 ①漂着ごみの処理について 

ア．ボランティアの皆さんにより海岸の漂着ごみを拾う活

動が行われていますが、拾ったごみの処理について伺い

ます。 

イ．世界的な問題になっている海のプラスチックごみにつ

いて、宮古島の環境への影響、海を守る取組等について

伺います。 

３．動物愛護事業について 
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発言順位 ８ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

 ①地域猫のＴＮＲ活動について 

  ア．野良猫を増やさないため、飼い主のいない猫に不妊去

勢手術をし元の場所に戻す活動ＴＮＲ助成事業が、本市

においても令和４年４月から始まりました。実施状況に

ついて伺います。 

  イ．この制度については、今年２月の時点で県内 26 市町村

が実施しています。その中の 23 市町村は、「公益財団法

人どうぶつ基金（さくらねこ無料不妊手術事業（行政

枠）」からの無料チケットの配分を受けて実施しておりま

す。この基金を活用することで、市の予算が負担軽減さ

れ、その他の動物愛護事業に予算を配分することができ

ると考えますが、この基金の活用を検討しているか伺い

ます。 

  ウ．９月 20～26 日は動物愛護週間です。市内の小・中学校

などで、動物の愛護と適正な飼育についての普及啓発行

事などの実施はありますか。 

 

１．学校施設管理について 

 ①学校施設修繕について 

  ア．学校の校舎、トイレなどの修繕に係る予算は、どのよ

うに算定されるのか伺います。 

 ②学校内敷地の管理について 

  ア．校庭、運動場の草刈りなどの管理について、中学校は

環境衛生作業員が行っているとのことですが、小学校に

ついてはどのように管理しているか伺います。 

 

１．持続可能な観光振興について 

 ①観光産業の人材不足解消について 

  ア．観光産業の人材不足が課題となっています。観光産業

においても、本市が進めている「特定地域づくり事業協

同組合制度」を活用し、安定した人材確保に向けた取組

を進めているとのことですが、制度の進捗状況を伺いま
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発言順位 ８ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

６．住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．農林水産行政について 

 

 

 

 

  

 

す。 

２．２次交通不足解消対策について 

①宮古島ループバス実証実験運行について 

  ア．観光客の移動手段確保、バス交通の利便性向上などを

目的に８月 10 日から、ループバスの実証実験運行が始

まりましたが、現在の状況について伺います。 

   

１．市営住宅について 

 ①市営住宅の利用状況について 

  ア．市営住宅の現在の空き室状況について伺います。 

  イ．市営住宅の今後の建て替え計画について伺います。  

ウ．県内自治体でも、公営住宅の入居時に保証人を不要と

する動きがありますが、本市の状況について伺います。 

エ．古い市営住宅や空き室を規程以外でも使えるよう、国

の目的外使用承認を得て、大阪府茨木市や尼崎市が実施

している、民間と連携した交流拠点などを備えたシェア

ハウス等の検討ができないか伺います。 

２．空き家問題について 

 ①空き家対策について  

  ア．全国的に空き家の問題は深刻となっていますが、本市

での空き家の件数を伺います。 

  イ．どのような空き家対策を行っているか伺います。 

  ウ．新たな住宅セーフティーネット制度を利用した、空き

家対策を検討する考えはないか伺います。 

 

１．畜産振興について 

 ①養豚農家育成について 

  ア．本市の養豚農家の戸数を伺います。   

  イ．養豚農家の育成事業としてどのような事業があるか伺

います。 

  ウ．課題と課題解消に向けての取組を伺います。 
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発言順位 ８ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

８．道路行政について １．道路整備事業について 

 ①道路の維持管理について 

  ア．当局におかれましても、道路の整備について市民の皆

様からの要請は多いと思います。道路の整備・維持管理

について伺います。 

 ②市道ボランティア事業について 

  ア．市道ボランティア事業の実施状況を伺います。 
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発言順位 9 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校給食費について 

①食材費及び燃料費が高騰している状況で給食費の不足分を

補正予算で計上してあります。今後の対応を伺います。 

②アレルギー等で学校給食を食べられない児童生徒の給食費

についての対応を伺います。 

２．コロナ禍での中学校での生徒への対応について 

①新型コロナウイルスに感染または濃厚接触者になった生徒

について 

ア．学校を休むことになり、授業が遅れる生徒への対応を

伺います。 

  イ．定期試験が受けられなかった生徒への対応を伺いま

す。 

３．児童虐待について 

 ①令和３年度、沖縄県は過去最多の件数ですが、本市の児童

虐待の実態件数と相談件数を伺います。 

 ②本市の児童虐待への対策を伺います。 

４．教職員の安全衛生管理業務について 

 ①公立学校共済組合に委託したストレスチェックの内容を伺

います。 

 ②定期健康診断及び人間ドック式健康診断の受診率について

伺います。 

 

１．コロナ禍での医療機関受診と宿泊施設隔離について 

 ①発熱があると民間等の医療機関を受診できず、発熱外来に

まわされ、長時間待たされています。本市として対策は講

じないのか伺います。 

 ②新型コロナウイルス陽性になり、症状があるも宿泊施設隔

離ではなく、自宅隔離になり家族全員感染したことについ

て伺います。 

２．未就学児の食費（主食費、副食費）について 

 ①未就学児健常児の食費は無償で、未就学児の障害児が有償

になっておりますが、未就学児の障害児も無償にできない
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発言順位 9 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

３．経済産業行政について 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．防災減災行政について 

 

 

 

 

 

 

か伺います。 

３．訪問入浴サービスについて 

 ①訪問入浴サービスの概要を伺います。 

 ②このサービスが無くなった背景を伺います。 

 

１．台風の影響で船が出ないために物資が滞る状況について 

 ①本市の対策を伺います。 

 ②六次産業化の取組について伺います。 

 

１．し尿処理施設について 

 ①既存のし尿等処理施設について現状を伺います。 

 ②新たなし尿処理施設の進捗状況について伺います。 

 ③竣工に向けて課題はないか伺います。 

 ④施設周辺の整備の課題について伺います。 

 

１．防災行政無線について 

 ①フリーダイヤルで聞くことができる仕組みはできないか伺

います。 
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発言順位 10 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

５．市長の政治姿勢につい 

て 

１．スポーツ少年団について                     

①スポーツ少年団の登録件数を伺います。 

②補助金を申請した少年団の件数について伺います。 

③スポーツ少年団の指導者講習会に参加した人数は何人か伺

います。 

２．学校の修繕について 

①上野小学校の体育館の修繕を今年中にできないか伺いま

す。 

②鏡原中学校の修繕についても伺います。 

③来年度からの部活動の在り方について伺います。 

 

１．ごみ問題について                   

①宮古島のごみ問題について、宮古島市はどのような取組を

考えているか伺います。       

２．農業用マルチ・ビニール・発泡スチロールについて   

①宮古島市は廃棄処分をどのように考えているか伺います。                

 

１．信号機設置について                  

①宮国地区の交差点に設置はできないか伺います。 

②アットホームこころ前の交差点にも設置はできないか伺い

ます。                   

③台風後の道路清掃活動はどのような取組をしているか伺い

ます。 

                

１．90 歳以上の一人暮らしの高齢者は何人いるか伺います。 

２．一人暮らしの高齢者は、災害発生の時の避難はどのように

避難させるか伺います。         

３．介護職員が不足しているという声が聞こえてきてるのです 

が、宮古島市はどのような取組を考えているか伺います。 

 

１．宮古島市民のために、市長は安心、安全な暮らしができる

ために、どのような考えがあるか伺います。そこで６月定例
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発言順位 10 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

６．農業行政について                     

               

会の一般質問で各３漁業組合と海上保安庁と話し合いを行な

うようにお願いしましたがその後の経過を伺います。   

 

１．野そ防除について伺います。 

２．実証栽培施設、ポットファームの進捗状況を伺います。 
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発言順位 11 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

３．スポーツ振興について 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

６．福祉行政について 

 

１．市民所得 10％向上について 

①公約達成に向けての取組について伺う。 

２．結婚生活支援事業について 

①実施に向けての取組状況について伺う。 

３．台風の影響による物資の不足について 

①問題解決に向けての考えはあるか伺う。 

 

１．観光大使について 

①認証について伺う。 

２．宮古馬の観光利用について 

①馬車観光について伺う。 

 

１．全日本トライアスロン宮古島大会について 

①開催条件について伺う。 

 

１．宮古島市歴史文化資料館について 

①来館者数について伺う。 

②今後の取組について伺う。 

２．抗ウイルス・抗菌コーティングについて 

①公共施設に処置できないか伺う。 

 

１．ごみ問題について 

①一般ごみと産業廃棄物の連携について伺う。 

 

１．宮古島市産後ケア事業について 

①利用状況について伺う。 

②申請方法について伺う。 
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発言順位 12 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校給食への地元農水

産物の供給について 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．指定管理について 

 

 

５．ふるさと納税の活用状 

 況について 

１．市内小・中学校の特別教室へのクーラーの設置について 

 ①市内の小・中学校でクーラーを設置していない教室数につ

いて伺う。 

 ②それらの教室へのクーラーの設置計画について伺う。 

２．学校における教職員の働き方改革について 

 ①昨年度から残業時間等について調査をしているが、その実

態について伺う。 

 ②今後の市教育委員会としての対応策を伺う。 

３．学校における現金の取扱いをなくすための取組について 

 ①要保護、準要保護の補助金について伺う。 

 ②選手派遣費の取扱いについて伺う。 

 ③検定補助金の取扱いについて伺う。 

 ④職員の給食費の取扱いについて伺う。 

４．小・中学校の不登校について 

①小・中学校において、不登校で家庭にひきこもりをしてい

る児童生徒の数について伺う。 

 ②市教育委員会としてその対応について伺う。 

 

１．今年度のこれまでの学校給食への農水産物の供給があれば

その実績について伺う。 

２．今後の計画について伺う。 

 

１．行政として把握している、市内でのひきこもりの実態につ 

いて 

 ①その人数と、年代について伺う。 

 ②福祉行政としての対応を伺う。 

 

１．上野の市資源リサイクルセンターの運用実績について伺

う。 

 

１．ＮＰＯ法人ガイア･アート協会へのふるさと納税から補助

金について 
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発言順位 12 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

  ①令和３年度までの補助金の総額について伺う。 

 ②その補助金を活用して具体的にどのような活動をしている

のか伺う。 
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発言順位 13 議員番号 ４ 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

３．建設行政について 

 

 

 

１．宮古島分屯基地開庁 50 周年記念行事におけるブルーイン

パルスの展示飛行について 

①この記念行事を観光イベントとして捉える考えはないか伺

う。 

２．各出張所について 

①アンケートボックスの回答内容について伺う。 

②各地区のニーズに合った業務の追加や人員の配置はできな

いか伺う。 

 

１．農地地力増進及び循環型農業実証事業について 

①進捗状況について伺う。 

②次年度の取組について伺う。 

２．土地改良事業完了後の維持管理について 

①今後、大規模な改修工事が行える事業はないか伺う。 

３．宮古家畜市場で行われる、セリの開催時に市職員が出向い

て行っている手続きについて 

４．家畜競り市成績について 

①価格が下落している原因は分析しているか伺う。 

５．優良繁殖雌牛奨励事業について 

①補助金交付頭数について伺う。 

②増頭は図られているか伺う。 

６．農地転用等に関する事務の権限移譲について 

①事務の内容について伺う。 

②第一種農地の例外規定について伺う。 

７．不在地主相談会について 

①成果について伺う。 

②今年度の開催場所について伺う。 

 

１．トゥリバー海浜公園の設置及び管理について 

①条例の制定について伺う。 

②スケジュール感について伺う。 

２．平良港総合物流センターについて 
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発言順位 13 議員番号 ４ 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

①運用方法について伺う。 

②台風時の品薄解消は、図れないか伺う。 

３．来間島長間浜里道改修工事について 

①地域住民の理解は得られているか伺う。 

４．市道城辺 35 号線について 

①通学路に外灯の設置はできないか伺う。 

 

１．砂川地域における幼保連携型認定こども園について 

①進捗状況について伺う。 

②園児の募集状況について伺う。 

２．伊良部地区の幼保連携型認定こども園について 

①現在、どのような計画になっているか伺う。 

３．池間添児童館について 

①雨漏れの発生や、屋外に広場や遊具もなく、今後の対応に

ついて伺う。 

 

１．コミュニティースクール（学校運営協議会制度）について 

①進捗状況について伺う。 

②次年度の取組について伺う。 

 

 

 

 

31



 

発言順位 14 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一括・再質問から一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．市営住宅行政について 

 

 

 

５．住宅行政について 

 

 

 

６．選手派遣行政について 

１．沖縄県の玉城政権について 

 ①玉城政権に期待するのは何か。 

 ②離島の本市が最も要望したいのは何か。 

   

１．農業振興について 

 ①地方創生臨時交付金事業について 

  ア．原油価格・物価高騰支援事業について伺う。 

  イ．畜産飼料高騰対策事業について伺う。 

  ウ．肥料、農業及び施設園芸資材高騰緊急対策支援事業に

ついて伺う。 

２．農振除外について 

 ①農振除外の条件について 

②今年度の農振除外の進捗状況について 

 

１．城辺地域の市道交差点事故防止対策として「止まれの白線

や標識、ミラー」等の整備について 

 ①西城地区長北自治会公民館前の交差点市道城辺 26 号線に

ついて 

②西城地区ヤスキバリの市道城辺 28 号線交差点について 

③西城地区の市道城辺 23 号線交差点について 

   

１．市営住宅入居について 

 ①入居者の条件について 

 ②入居者更新申請の簡素化について 

 

１．空き家対策について 

 ①空き家対策のこれまでの取組について 

 ②空き家を増やさないための施策について 

 

１．選手派遣支援事業について 

 ①選手派遣の拡充について 
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発言順位 15 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共施設の利活用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光振興について 

 

 

 

１．地域振興について 

 ①宿泊税について 

ア．宿泊税の導入について市長の考えを伺う。 

イ．導入に向けての検討状況並びに今後のスケジュールを

伺う。 

ウ．県条例との整合性について伺う。 

エ．先行実施の可能性について見解を求める。 

 ②六次産業化について 

ア．座喜味市長が公約に掲げる六次産業化事業の進捗状況

について伺う。具体的にどのような取組が進められてい

るのか説明を求める。 

イ．芋事業について市長の考えを伺う。 

２．児童生徒の県外派遣について 

①選手派遣費補助事業の拡充について 

ア．県立高校生徒の派遣費を補助できないかどうか伺う。 

 

１．公共施設の運用方針について 

①旧平良庁舎について 

ア．利活用検討委員会の構成メンバーについて伺う。 

イ．旧平良庁舎の利活用に向けての検討状況を伺う。 

ウ．今後のスケジュールについて説明を求める。 

エ．備品譲渡会の実施時期を伺う。 

②上野庁舎について 

ア．運用方針について伺う。 

イ．利活用に向けた具体的なスケジュールを伺う。 

③ＪＴＡドーム宮古島について 

ア．今後の運用方針について伺う。 

 

１．観光振興について 

①海浜の利用状況及び運用方針について 

ア．ビーチでの無秩序営業の実態を伺う。 

イ．適正利用に向けた市の方針を伺う。 
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発言順位 15 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

４．指定管理者制度につい 

て 

 

 

 

 

 

 

５．災害時行政について 

 

 

 

 

６．水道行政について 

 

 

 

７．消費者行政について 

 

 

 

 

８．財政運営について 

ウ．前浜ビーチの占用許可について伺う。 

 

１．指定管理者制度導入の在り方について 

①市資源リサイクルセンターについて 

ア．業務実績（収益含む）について伺う。 

イ．指定管理期間終了に当たっての運用方針を伺う。 

②トゥリバー海浜公園について 

ア．指定管理者制度導入の必要性を問う。 

イ．導入時の市の支出の有無について説明を求める。 

 

１．平良港総合物流センターについて 

①荒天時のストック機能について 

ア．台風など災害時の活用について伺う。 

イ．冷凍・冷蔵コンテナの運用方針を伺う。 

 

１．損害賠償訴訟について。 

①伊良部島での断水に係る訴訟について 

ア.最高裁判断を受けて当局の対応を伺う。 

 

１．物価高対策について 

①給付金について 

ア．政府が住民税非課税世帯に５万円を給付するが、市独

自の物価対策の有無を伺う。 

 

１．令和３年度決算について 

①扶助費の前年度比大幅増について当局の見解を伺う。 

②扶助費の補助事業費と単独事業費の額と比率を求める。 

③扶助費の抑制策について当局の考えを伺う。 

④物件費の増額について当局の見解を伺う。 

⑤物件費の抑制策について当局の考えを伺う。 
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発言順位 16 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農林水産業の振興につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産業の振興について 

 

 

 

 

 

 

１．サトウキビの生産性向上と支援について 

 ①市長には就任以来、政策の一丁目一番地である農業政策を

はじめ公約の実現に一生懸命取り組んでいることに敬意を

表します。 

県全体の 2021 年～2022 年期サトウキビ生産量は過去、

10 年間で２番目に多い豊作となった。前年比で 0.2％増の

81 万 5,426 トン。その内、宮古地区の生産量は前年比

2.7％増の 36 万 3,006 トンで県全体の実に 44.5％を占め、

生産額は 88 億円超になるという。今後も、生産農家のサ

トウキビ生産向上のため、生産意欲がわくような継続した

支援をお願いしたい。市長のご見解をお伺いします。 

２．第２次宮古島市総合計画（後期計画）農林業の振興につい

て 

 ①六次産業化の具体的な取組について 

ア．本市では、多様な農産物が生産されている一方で、市

内で消費される野菜等の多くは市外から調達されてお

り、自給率の低下や経済流出につながっている。そのた

め、第１次産業、第２次産業、第３次産業の総合的かつ

一体的な推進を図り、地域資源を活用した新たな付加価

値を生み出すとしている。具体的な取組についてお伺い

します。 

イ．六次産業化は宮古島市の大変重要で大きな課題であ

る。特命の職員を配置し取り組むべきだと思うが当局の

ご見解をお伺いします。 

 

１．持続可能な畜産業の振興について 

①全国的に和牛子牛価格の下落が止まらない。畜産業農家の

厳しい経営状況が続いている。市の支援策も一時的で、せ

めて家畜の飼料や化学肥料の高騰、子牛価格の下げ止まり

が改善されるまで本市の支援策が継続できないか。 

②また国や県に支援策の要請はできないか。当局のご見解を

伺いたい。 
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発言順位 16 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．宮古島市の公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．バイオマスの活用推進

について 

 

１．各部が所管する公園の管理について 

①各部が所管する公園の数と面積（合計で何㎡）についてお

伺いします。  

②本市の人口一人当たりに対する面積（㎡）はいくらか。 

２．宮古島市トゥリバー海浜公園について 

①海浜公園の面積（㎡）はいくらか。 

②海浜公園の施設は現状のままでの指定管理を予定している

のか。 

 ③海浜公園の設置及び管理に関する条例について 

  ア．利用時期・利用時間及び遊泳期間・遊泳時間の見直し

はできないか。 

 

１．入域観光客の設定について 

①宮古島市を訪れる観光客は平成 29 年 98 万 8,343 人、平成

30 年には 114 万 3,031 人と堅調に推移したが、令和２年新

型コロナの影響で激減した。令和元年に宮古島市は、10 年

間で年間の観光客数を 200 万人と設定、訪れる観光客の動

向を把握し、持続可能な観光地の発展につなげる方針を示

した。新型コロナ禍で落ち込んだ観光客も戻りつつある。

今後もこの方針は継続していくか。お伺いします。 

②オーバーツーリズムとの指摘もあった。2019 年９月定例会

で、議員の一般質問に、当時の市長は「受け入れ可能な観

光客数の設定は難しい問題」として明らかにしなかった

が、水道水や食糧の安定供給など、しっかり準備し対応で

きる体制を整えることは重要であるとお答えしている。市

は観光客を受け入れる正確な容量を把握し、受け入れ可能

な観光客の設定をするべきだと思うがいかがですか。お答

えください。 

 

１．下水汚泥の肥料化などへの利用について 

①本市では、下水汚泥の肥料などへの利用、いわゆるバイオ

マスを活用した基本計画はあるか。   
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発言順位 16 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．子供の貧困対策につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 ②クリーンセンターから一日何トンの汚泥が出るか。 

 ③下水汚泥の処理はどのようにしているか。 

 

１．学校の施設管理について 

 ①鏡原中学校の施設について 

ア．去る８月５日、与党市議団で学校を視察した。校舎の

老朽化に伴い所々でコンクリートの剥離や劣化がみられ

る。特に、トイレの便器やドアの破損・カギが壊れて閉

まらない状況である。まずは、トイレの修繕、改修工事

はできないか。 

２．学校給食における地元産農水産物の活用促進について 

 ①学校給食推進プロジェクトチームでは、地産地消の利用を

高めるため、2022 年３月から給食に地元でとれたマグロ、

野菜を各小中学校の給食に試験的に導入し、新年度から本

格的導入に向けて事業を展開していると思う。新年度から

６か月経過しました。事業の成果についてご説明くださ

い。 

 

１．本市の子供の貧困対策について 

①保育・子供の居場所支援を必要としている子供は何人い

て、どのような支援をしているのか。 

②ひとり親世帯の生活支援は何世帯でどのような支援を行っ

ているか。 

③学習支援・就農支援の現状をお答えください。 
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発言順位 17 議員番号 17 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

２．農業行政について 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

４．体育施設について 

 

 

 

 

 

５．市民サービスについて 

１．県知事選挙では、どなたを支持されましたか。 

２．市長の支持母体である、ワンチームみゃーくについて、今

回の県知事選挙で、どのような思いでしたか。 

 

１．サトウキビの年内操業は、両製糖工場とどのような話し合

いをなされているのか、お伺い致します。 

 

１．トゥリバー地区の指定管理について 

２．新城地区にある通称おっぱい山は、公園として開発する予

定はないでしょうか。 

 

１．城辺地区にあるトレーニングセンターは、取壊し工事をす

る予定はありますでしょうか。 

２．取壊し工事が予定されるのであれば、新たに城辺地域のト

レーニングセンターとして新築する予定はありますでしょう

か。 

 

１．市役所庁舎内に子供連れの市民に対してベビーカー等の貸

出しはできないでしょうか。 
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発言順位 １８ 議員番号 ２１ 氏  名 粟国恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

５．農業行政について 

 

 

 

６．水産振興について 

１．新総合博物館建設について 
２．し尿処理施設整備事業について 
３．宿泊税導入について 
４．下地島空港での「宇宙港事業推進」について 
５．下地島空港国際線再開に向けての取組状況について 
６．下地島空港を離発着地としての航空自衛隊ブルーインパル

スによる宮古島上空での曲技飛行の展示について 
７．陸上自衛隊の災害対処訓練の実施について 
８．自衛官募集等の推進について 
９．退職自衛官の人材活用について（防災危機管理監の採用に

ついて） 
10．政策参与の人事について 

11．財政について（市債の残高のピークと償還計画について） 

12．ワイドークーポンの利用状況について 

 

１．全国学力テストの宮古島市の小学校の正答率（国語・算数 
・理科）と、中学校の正答率（国語・数学・理科）について 

２．学力テストの結果を受け今後の課題と取組について 
３．児童虐待の対応について 

 

１．手話通訳者の確保事業について 
２．議会中継映像での字幕導入について 
３．訪問入浴サービス事業について 
 

１．議案第 85 号、市道路線の認定についての路線と隣接する

道路の整備について 
 

１．サトウキビ収穫期のハーベスターの軽油免税について 
２．地力増進及び循環型農業（トラッシュ・バカス等）のほ場

への還元について 
 

１．高野漁港のエビ養殖池の改修事業の取組について 
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．過疎対策事業と辺地債活用について 

 ①浦底ダム活用について 

 ②保良泉活用について 

 ③温泉の利活用について 

 ④友利公民館の改修工事について 

 ⑤橋梁（箔川橋）市道城辺 12 号線の耐震度調査について 

２．台風 11、12 号における避難状況について 

３．台風 11、12 号における停電について（公共施設） 

４．市と民間との裁判のゆくえ（その後）について 

５．島の変貌について（復帰後） 

 ①自衛隊員の飲酒と住居侵入について 

 ②海上保安庁職員の大麻所持について 

 ③巡視船（しもじ）の誤射について 

 ④土地規制法について 

６．瑞福隊道と浦底一帯について 

 ①浦底海岸の土砂撤去について 

 ②浦底海岸の沈砂池ついて 

 ③浦底海岸の水質管理について 

７．地域活性化モデル地区支援事業について 

８．国民保護法による島外避難について 

 ①輸送力の確保について（国、県、意見交換について） 

 ②島外避難のタイミング（時期）について 

 ③島外避難者の優先順位について 

９．住民保護について 

 ①無防備都市宣言について 

10．中小企業健全について 

 ①公用車の修理、車検について 

11．条例、要領内容の統一化について 

12．審査会について 

13．会議録について（審査会） 

14．議会答弁について 

 ①答弁内容の透明性と正確性について 
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

２．畜産振興について 

 

 

 

３．農業振興について 

 

４．福祉行政について 

 

５．会計業務について 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

８．総合庁舎建設について 

 

 

 

 ②答弁内容の丁寧性について 

15．買い物弱者支援について（大神、池間、福嶺、来間、伊良 

部） 

 

１．ワクチン接種について 

２．種付けからセリ出荷までの子牛生産費について 

３．バイヤー出席について 

 

１．高齢サトウキビ農家の作業委託について 

 

１．高齢者への補聴器助成について 

 

１．前市長出張の詳細について（５月 24 日） 

 ①車賃県内 2,000 円に対し県外は幾らか。 

 ②雑費県内は 2,000 円に対し県外は幾らか。 

 ③宿泊費県内 9,500 円に対し県外は 1 万 3,000 円その差額は 

 ④市長の見解（公費は０円でも違法使途に対し） 

 

１．小規模校について（福嶺、池間、狩俣、西辺） 

２．西城小学校普通教室（２年生）雨漏れについて 

３．校庭コンクリート現状について 

４．市民球場、外周フェンス腐食について 

 

１．市道城辺 15 号線について 

２．市道城辺 26 号線について 

３．市道城辺 79 号線から市道城辺 399 号線の中間にある里道

について 

 

１．設計変更について 

２．審査会について 

３．議会答弁と開示請求の整合性について 
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

９．スポーツ振興について 

 

 

10．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

11．特色ある埋蔵文化活用

事業について 

１．県民体育大会開催について 

 ①施設環境整備について 

 

１．地方公営企業法の適用について 

２．水道技術管理者配置について 

３．企業団時代の水道技術者、給水装置主任技術者は何人か。 

４．多良間村の簡易水道との広域化について 

５．水道部での上記の資格者職員は何人か。 

６．選考採用第６条１号、２号の条文の説明について 

７．令和３年９月定例会において市長不信任提出について 

 

１．戦争遺跡について 

 ①宮古島市全域における現状と数について 

 ②各地区における現状と数について 

 ③保存状態について 

 ④財源について 

 ⑤城辺福里グンガマヤー調査のその後について 
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発言順位 ２０ 議員番号 ２３ 氏  名 平良敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい   

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

１．総合庁舎駐車場の太陽光発電設備設置工事について 

①駐車場不足について伺う。 

②臨時駐車場設置について 

２．離島不利性解消事業について 

 ①台風時の日常品不足について 

 ②平良港総合物流センターについて 

３．新総合体育館について 

 ①場所はどこになるか。 

 ②タイムスケジュールと設計の概要 

４．市民プールの建設について 

 ①宮古島市に何ヵ所の市民プールを設置予定か。 

 ②現在小中学校でプールは何ヵ所あり、実際使用している学 

校は何ヵ所か。 

 ③結の橋学園でのプール建設予定はあるか。 

 ④伊良部地区でも市民プールを建設して児童生徒、市民で使

用すべきではないか。 

５．学びの森にクロスカントリー場を整備することについて 

６．防犯灯設置について 

７．令和３年度決算が前年度比 17％縮小したことについて、市

長の見解を伺う。 

 

１．荷川取線工事の進捗状況について 

２．盛加越２号線の進捗状況について 

３．ヤマトガー前の市道について 

①拡幅整備が 100 メートル程なされてないが予定はあるか。 

 ②同道路と県営西仲団地間の違法駐車について 

４．八千代バス前道路について 

①工事の進捗状況について 

 ②一部工事済み歩道の駐車について 

５．植栽マスの雑草について 
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発言順位 21 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水道行政について 

 

 

１．予算について 

 ①事業の確保について 

  ア．新規事業と継続事業の割合について伺う。 

  イ．市長が新年度において特に推進する事業について伺

う。 

  ウ．財政調整基金の取り崩しについて伺う。 

２．入札について 

 ①公正公平な入札について 

 

１．市民から市長への要請に対する取組について 

 ①きめ細やかな行政運営について 

  ア．就任以来、市長への市民要請件数について伺う。 
イ．要請に対する取組結果について伺う。 

２．出張の内容について 
  ①愛知県及び東京への出張内容について伺う。 
  ②熊本県への出張内容について伺う。 

３．医療及び緊急事態への対応について 
  ①救難救護ヘリ配備について伺う。 
  ②自衛隊病院の新設について伺う。 
 

１．土地利用について 

 ①農業振興地域除外について 

  ア．第１種農地の考え方について沖縄県と宮古島市の考え

に隔たりがあると考えるが実態について伺う。 

  イ．農振除外について沖縄県農林水産部農政経済課の対応

（不許可ありきと思われる方針と更なる方針硬化による

不許可方針）と宮古島市及び宮古島市民の不利益につい

て伺う。 

 

１．水道水提供方針について 

 ①水道水提供の平等性の確保について 

  ア．個人及び事業者への水道水提供の方針について伺う。 
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発言順位 21 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

６．消防行政について 

  イ．水道水を提供できない個人及び事業者への対応方針に

ついて伺う。 

 

１．ＧＩＧＡスクールについて 

 ①不安定な通信環境について 

  ア．通信環境が不安定な環境を改善するための調査費用が

計上されず、事実上無策な行政運営の原因を伺う。 

  イ．今後の改善のための予算確保について具体的な説明を

伺う。 

 

１．消防体制について 

 ①伊良部地区の消防体制について 

  ア．体制の脆弱性があると思われるが、どのような体制が

望ましいか伺う。 

  イ．今後の改善のための予算確保について具体的な説明を

伺う。 
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発言順位 22 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．新型コロナ感染症につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援について 

 

 

 

 

 

３．インボイス制度につい

て 

 

 

 

 

４．記念碑について 

 

 

 

５．市の宣言について 

 

 

 

６．冠水について 

 

 

１．新型コロナ感染症対策について 

 ①抗原検査キットを事業所、学校、保育所などを通じてすべ

ての人に配布し、風邪症状のある場合の積極的活用を呼び

掛けるべきです。見解を伺います。 

 ②定期的なＰＣＲ検査を行う事業所への支援や、ＰＣＲ検査

実施事業者を増やすよう手だてを取り、事業者に対して換

気施設・資材への財政的支援を行うべきだと考えます。見

解を伺います。 

 

１．子ども医療費無料化の拡充に入院・通院ともに 18 歳まで

の完全無料化を実施すべきです。見解を伺います。 

２．国保税の均等割について 

 ①就学前の子どもの均等割軽減を 18 歳まで拡充すべきで

す。見解を伺います。 

 

１．インボイス制度の実施について 

①インボイス制度の実施に伴い、本市で対象となる事業所は

何事業所になりますか。 

②物価高騰から事業所を守るためにも、消費税の減税が必要

だと考えます。見解を伺います。 

 

１．記念碑の移転について 

 ①「愛と和平」記念碑の移転について、取組はどのようにな

っていますか。 

 

１．「核兵器廃絶平和都市宣言」について 

 ①「核兵器廃絶平和都市宣言」の標柱設置について、取組は

どのようになっていますか。 

 

１．冠水対策について 

 ①城辺地域中原バス停近辺の冠水が長期間にわたり解消され

ていません。抜本的な対策が求められます。対応策につい
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発言順位 22 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

７．個人情報の保護につい

て 

 

 

８．国民保護計画について 

 

 

 

９．自衛隊の訓練について 

 

 

 

 

10．市庁舎駐車場の管理に

ついて 

 

 

11．太陽光発電について 

 

 

 

 

 

 

 

12．公文書について 

て伺います。 

 

１．本市住民の名簿提出について 

 ①自衛隊募集のために本市の 18 歳を迎える住民の名簿を自

衛隊に提供することは止めるべきです。見解を伺います。 

 

１．住民の避難について 

 ①本市の避難計画はいつ策定しましたか。 

 ②その計画は現実的に実施可能ですか、見解を伺います。 

 

１．自衛隊の施設外訓練について 

 ①住民説明会で基地施設外での訓練はしないという約束があ

ります。施設外での訓練は認めるべきではありません。見

解を伺います。 

 

１．自衛隊車両の乗り入れについて 

 ①装甲車等の軍用車両の乗り入れは禁止すべきです。見解を

伺います。 

 

１．太陽光パネル設置工事について 

 ①太陽光パネル設置工事は、台風の風速何メートルを想定し

て設置していますか。 

 ②事故や風水害で被害を受けたとき、責任の所在はどこにあ

りますか。 

 ③駐車場に隣接する土地について、太陽光パネル設置工事と

関連して利用計画はありますか。 

 

１．情報開示請求について 

 ①情報開示請求で取り寄せた書類について伺います。 
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発言順位 23 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

２．港湾行政について 

 

 

 

 

３．環境行政について 

１．複合型スポーツ振興・人材育成拠点施設整備事業について 

 ①事業の進捗状況・取組について 

２．し尿処理施設事業について 

 ①し尿処理施設整備の進捗状況・現在の取組等について 

３．政策参与について 

 ①一人分の予算で、なぜ二人なのか説明していただきたい。 

４．旧平良庁舎の利活用計画（第２庁舎跡地も）について 

 

１．平良港港湾施設・活性化事業について 

 ①平良港・平良港総合物流センターの利活用状況について 

 ②市民サービス・経済活性化に向けた新たな物流施設整備に

ついて 

  

１．環境保全事業について 

 ①クリーンセンタープラザ棟事業について 
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